



**Nombre de alumnos:** Alexis Francisco Villatoro  
Diaz.

**Nombre del profesor:** María de los ángeles  
Venegas castro.

**Nombre del trabajo:** Cuadro sinóptico.

**Materia:** Procesos culturales.

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado:**

**Grupo:**

Comitán de Domínguez Chiapas a 09 de julio de 2021

## **La cultura mexicana.**

El tequila, el mariachi y los tacos son reconocidos internacionalmente como símbolos de la cultura mexicana. Y es que el mexicano es alegre y amante de la fiesta por naturaleza. Como buen latinoamericano siente gran pasión por la música y el baile, por la comida y por la bebida.

Pero describir la cultura actual mexicana no es tan sencillo, pues es una cultura muy rica en tradiciones y en contrastes, fruto tanto de la historia, como de la modernización.

El calendario en México contiene numerosas fiestas nacionales, regionales y locales que se festejan en grande por cada comunidad y que reflejan la gran espiritualidad que sus habitantes tienen como resultado de la mezcla de las creencias prehispánicas de sus antecesores y de la evangelización católica impuesta por los conquistadores españoles.

## **Cultura Chiapaneca.**

La música de marimba da un toque especial a todas las celebraciones chiapanecas. Se puede escuchar en reuniones familiares, en verbenas populares, en recepciones de personajes importantes, en actos políticos y en fiestas del santo patrono, tanto en un barrio citadino como en pueblos remotos.

En muchos festejos las mujeres visten el llamativo traje chiapaneco, adornado con holanes de tul bordado con multicolores dibujos florales; es una indumentaria que solamente se pone para ocasiones especiales, nunca se usa para la vida diaria.

Algunas festividades en poblaciones fácilmente accesibles desde la capital Tuxtla Gutiérrez son sumamente vistosas. En Chiapa de Corzo se celebra la fiesta de San Sebastián; durante varios días las calles se llenan de cientos de danzantes parachicos, envueltos en sarapes multicolores, con rostros cubiertos con vistosas máscaras y con pelucas de ixtle tejido.

# Cultura Mexicana.

## Concepto

es un vasto territorio que engloba enormes diferencias identitarias.

## conjunto de conocimientos

ideas

conjunto que tienen los mismos intereses y creencias y para comunicarse necesitan traducir de una cultura a otra.

tradiciones

es algo que se hereda y que forma parte de la identidad.

costumbres

Es un hábito o tendencia adquirida por la práctica frecuente de un acto.

## Elementos que componen la cultura mexicana.

### Gastronomía

La comida mexicana está influenciada directamente por la dieta de las culturas precolombinas.

Tacos, Chilaquiles, Tortas, Enchiladas, y otras comidas mexicanas famosas.

### Arquitectura.

en general, la arquitectura mexicana es aquella arquitectura realizada en México o fuera de él, pero por arquitectos y diseñadores mexicanos. Sus diversos estilos se basan en tres principales estilos de arquitectura: Arquitectura prehispánica. Arquitectura colonial.

Sitios arqueológicos mexicanos, arquitectura colonial, iglesias, conventos y construcción moderna

### Música.

es un producto de la cultura europea, la historia de la música de concierto mexicana dio inicio después de la Conquista, con el establecimiento del Virreinato de la Nueva España.

Sonidos precolombinos, Mariachi y hasta Norteñas

### costumbres

Es una práctica social con arraigo entre la mayor parte de los integrantes de una comunidad. Es posible diferenciar entre las buenas costumbres (aprobadas por la sociedad) y las malas costumbre.

Día de muertos, Día de la candelaria, Día de la virgen, Día de reyes.

### Religión.

Es un fenómeno humano sumamente complejo, que abarca o comprende toda una variedad de dimensiones y formas de vida.

Representación de cristo, ferias patronales, catolicismo

### Arte.

El arte mexicano comienza con el arte mesoamericano, creado por culturas sedentarias que construyeron ciudades, y a menudo dominios.

Pintura, Escultura

# Cultura Chiapaneca.

## Concepto.

es una influencia de los españoles a través de contacto con los aborígenes mexicanos durante la conquista

Los chiapanecas, llamados también Chiapas o soctones fueron un pueblo indígena que ocupó una parte de la región central del actual estado de Chiapas. No se sabe mucho sobre su origen, pero se especula que pudieron haber migrado de América Central hacia el norte, debido a su relación lingüística muy cercana con los mangues.

## gastronomía de Chiapas

se caracteriza por la influencia indígena. Los ingredientes empleados son muy variados, ya que el territorio está formado por planicies tropicales y por zonas montañosas. Culturalmente, la cocina de este estado se encuentra relacionada más a Guatemala que a México mismo.

Las bebidas más comunes de Chiapas son el pozol de cacao y el tascalate. El tascalate se hace con granos de maíz y de cacao tostados.

Entre los platos típicos de Chiapas destacan: Los pictes, El cochinito horneado, La cocada, El dulce de camote con naranja.

## Fiestas tradicionales.

### Parachicos

Las fiestas “para el chico”, mejor conocidas como “parachicos”, son celebraciones que se llevan a cabo en la segunda semana de enero.

### candelaria

El día de la Candelaria se celebra el 2 de febrero de cada año. Durante este día se hacen procesiones, corridas de toro y desfiles.

### semana santa

La Semana Santa se celebra cuarenta días después del miércoles de ceniza. Durante estos siete días se hacen procesiones que reviven la pasión, muerte y resurrección de Cristo.

## Artesanías.

El estado de Chiapas es reconocido por sus trabajos artesanales, realizados en madera, arcilla y fibras naturales.

En distintas zonas del estado se realizan flautas, juguetes de madera, cestas, hamacas, faldas, chaquetas de lana, bolsos tejidos, bolsos en cuero, muñecas de arcilla, vasijas y collares con cuentas de arcilla o de semillas pulidas.

[Cultura de Chiapas - TuriMexico.](#)

[Cultura de Chiapas: Características Más Destacadas \(lifeder.com\)](#)

la cultura es importante porque ante situaciones adversas sirve para replegarnos sobre nosotros mismos y recordar quiénes somos, y por otro lado porque nos sirve para expresarnos y la libre expresión es tan vital como la supervivencia.